

## EDITORIAL

# Preocupante violencia escolar

**E**sta semana se volvió a vivir un episodio de violencia escolar en un establecimiento estudiantil de Iquique. El hecho, como ya es costumbre, además se difundió por redes sociales y afectó nuevamente al Liceo Samca Arumanti.

Es preocupante que estos hechos se estén repitiendo continuamente al interior de los recintos escolares, pese a los esfuerzos de los cuerpos docentes por mejorar la convivencia escolar.

Lamentablemente, estos episodios de violencia en los planteles no son nuevos, aunque ahora se difunden en a gran velocidad por las redes sociales y queda un registro gráfico de ellos. No obstante, parece ser un tema difícil de resolver.

La violencia, sin embargo, hoy resulta mucho más compleja, puesto que no solo se está dando entre alumnos, sino que muchas veces son los profesores los agredidos, tanto por

los escolares como por sus apoderados, que por medio de repudiables actos buscan resolver conflictos, lo que además es un muy mal ejemplo para los niños.



**El problema de la violencia es transversal y se puede dar de distintas formas, tanto física como psicológica”.**

Muchos colegios están haciendo grandes esfuerzos para mejorar la convivencia escolar y con buenos resultados, pero que la mayor parte de las veces su fórmula queda encerrada dentro de los límites del recinto y no es compartida.

Es importante que los

equipos de convivencia de los colegios de la región puedan tener jornadas donde compartan experiencias con otros colegios, incluso entre públicos y privados, de manera tal de buscar las mejores soluciones para contar con un buen ambiente para el aprendizaje.

El problema de la violencia es transversal y se puede dar de distintas formas, tanto física como psicológica, y cualquiera de ellas puede ser igual de nociva y aparecer desde la enseñanza básica a la secundaria.

Es importante que se puedan fortalecer las medidas preventivas al interior de los recintos, no discriminando si se trata de uno con sostenedor público o privado, pues una educación en un ambiente armónico tiene resultados mucho más favorable que aquella que se brinda en un clima de hostilidad. Mejorar la convivencia escolar va de la mano con la calidad.